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 中国要成为“制造强国”，制造业的智能化

转型是关键

“去年两会，我曾就芯片产业发展提出建议，

呼吁制造业升级亟需国产芯片作为‘硬支撑’。我

们不光建议，也付诸实际行动，进入智能功率器件

与功率集成芯片领域。希望通过自己的努力，为中

国制造的自主可控、解决‘卡脖子’问题多贡献力

量。”全国两会召开期间，全国人大代表、德力西

集团董事局主席胡成中在接受《每日经济新闻》记

者专访时表示。

从 2008 年首次参与全国两会算起，今年是胡

成中第 14 年参加全国两会。据《每日经济新闻》

记者统计，在这 14 年中，胡成中提出的相关建议

多达 48 份，内容涉及电气产业、金融扶持实体经济、

扶贫济困、民营经济发展、环保、教育等各个方面。

今年两会，胡成中准备了三份建议 :《关于进

一步加大打击侵犯企业知识产权行为力度的建议》、

《关于压实企业责任 保障“小哥”群体劳动权益

的建议》、《关于规范生物信息收集 筑牢公民隐

私边界的建议》。

胡成中告诉《每日经济新闻》记者：“‘十四五’

期间，制造业的智能化升级仍然是实现高质量发展

的主要抓手，聚焦电气主业依然是德力西的首要战

略。”

  来源：每日经济新闻

坚守高端智造电气主业

每年进入 3 月，胡成中总是

特别忙碌但又十分充实。

胡成中告诉记者，今年是

他第 14 次参加全国两会，除了

感到激动、振奋和使命感，更是

充满期待。特别是过去一年，我

们成功战胜新冠疫情，中国也是

全球唯一实现正增长的主要经济

体。“面向‘十四五’，两会是

中国发展的风向标，不管是作为

公民、全国人大代表还是企业家，

我都非常期待从两会获取勾画中

国发展路径的新信息。”

胡成中表示，经济和民生是

其一直以来最为关注的话题，这

次他提交的三份建议也是聚焦这

两个领域。另外，他比较关心的

话题还包括“十四五”期间的民

营经济发展、智能制造和产业链

现代化、“脱贫攻坚”胜利后的

全民社会保障体系完善等。

“十四五”规划明确提出，

“坚持把发展经济着力点放在实

体 经 济 上”， 脱 虚 向 实、 高 质

量发展已成为企业发展的核心命

题。在回答德力西做好了哪些应

对准备的问题时，胡成中告诉《每

日经济新闻》记者，创业三十多

年来，实业特别是电气主业，始

终是德力西的发展根本，从来没

有动摇过。

目前，德力西拥有甘化科工

（000576，SZ）、德新交运（603032，

SH）两家 A 股上市公司。在采

访过程中，胡成中也向记者进一

步透露了 2020 年德力西旗下各

项业务板块的发展情况。他表示，

目前德力西的核心主业依然是电

气，对集团整体的营收和利润贡

献率在 80% 以上。进入“十四五”

以后，聚焦电气主业依然是首要

战略。与此同时，集团旗下的战

略新兴产业板块也在培育壮大，

军工板块的转型发展势头很好，

模块电源和功率芯片业务益军益

民，对相关领域的国产化替代意

义重大；交运板块向新能源产业

上游切入也在稳步推进，相关进

展会由上市公司及时公布；环保

板块聚焦污水处理业务，经济效

益和社会效益兼备。

“可以看到，我们几个战略

新兴产业板块都对应着国家的重

大战略导向，具有很强的抗周期

性优势，我们有信心将其打造为

各自细分领域的龙头，为德力西

‘十四五’期间的稳健发展贡献

更大动能。”胡成中表示。

希望为解决“卡脖子”问题多贡献力量

“家国一体，命运与共。”

谈起从业三十余年的感悟，胡成

中认为，强有力的国家后盾，为

企业的持续高增长构筑了遮风挡

雨的屏障；而德力西努力奋斗的

优异业绩，也相应地为国家“六

稳”、“六保”大局作出了贡献。

今年是“十四五”开局之年，

科技创新也被提升至越来越重要

的地位。在谈到科技创新时，胡

成中认为，中国要成为“制造强

国”，制造业的智能化转型升级

是绕不开、跳不过的关键环节。

胡成中直言，我国制造业的

智能化转型起步较晚，一是跟工

业基础有关，二是跟人口红利有

关。“那时候技术上做不到，成

本上也不划算，所以需求没有那

么迫切，意愿没有那么强烈。”

胡成中举例称，在世纪之交

的时候，他曾带领集团高管去法

国、德国等地的国际领军型同行

企业参观，想让大家看一看公司

与世界一流的差距有多大，想一

想未来的路要怎么走。

“当时我们去巴黎郊外一

个小镇上参观低压电器工厂，厂

房是 1976 年建的，面积不到我

们柳市工业园的十分之一，员工

不到 400 人，但是生产的产品规

格达 5500 多种，自动化的生产

线可以在相同时间生产不同规格

和批次的产品。当时我们在国内

已经处于行业领先地位，但欧洲

这样的生产方式还是把我们震惊

了，回来之后，我们就决策，无

论如何也要把自动化生产水平提

上去，引进技术也好，合资合作

也好，怎么快就怎么来。”胡成

中告诉《每日经济新闻》记者，

经过十多年的紧追猛赶，如今，

德力西的自动化水平大大提升。

“原先上千人的车间，现在

只要 30 多人，领先于电气行业

全球自动化生产水平。”胡成中

补充道，“去年疫情期间，我们

有的制造基地三分之二的员工在

外地无法及时返岗，我们就把三

分之一的本地员工重新编组、突

击培训，很快就基本恢复了产能，

如果没有高度智能化的生产线，

这是不可想象的。”

在“十四五”期间，发力智

能化、推进高质量发展是德力西

这样老牌传统制造业巨头的不二

选择。胡成中告诉记者，目前在

温州、芜湖、濮阳等地的多个项

目都在快速推进，等全部建成达

产后，德力西的智能制造又将达

到一个新台阶。

在去年的两会上，胡成中就

芯片产业发展提交了《关于打造

芯片强国 引领经济高质量发展

的建议》，呼吁制造业升级亟需

国产芯片作为“硬支撑”，建议

除了关注政府引导、市场机制和

技术攻关，还应将目光投向民营

经济对芯片发展的推动作用。

同时，德力西也付诸实际行

动，进入了智能功率器件与功率

集成芯片领域。

2020 年 9 月， 甘 化 科 工 发

布对外投资公告，以公司自有资

金战略参股苏州锴威特半导体股

份有限公司。据悉，苏州锴威特

在功率半导体及模拟集成电路设

计领域，拥有强大的研发团队和

丰富的产业资源，从业务领域看，

锴威特与德力西现有业务的协同

性很强。

这种芯片虽然不像手机芯

片、电脑芯片那么受关注，但是

对于工业互联网、新能源汽车、

智能电网、工业控制等领域都是

至关重要的。我们也希望通过自

己的努力，为中国制造的自主可

控、解决‘卡脖子’问题多贡献

力量。”在胡成中看来，芯片强

则产业强，芯片兴则经济兴。因

此，在“中国制造”向“中国智

造”演进的过程中，制造业升级、

高质量供给、数字经济发展将在

今后一段时间内为德力西的可持

续发展创造历史性机遇。


